

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 15. DE NOVIEMBRE DE 1809.

*San Eugenio Arzobispo y Patron de Toledo. Martín,
y Santa Gertrudis Virgen.*

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Antonio.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 57' y se pone à las 5 h. 3'

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 44' 49"

Disminuye la Equacion 10" 08" Lugar del Sol en la Ecliptica

07 S. 22.º 46' 11" Id. en la Equinocial en tiempo 15 h. 21' 27"

Es el 9 de la Luna. Sale à la 1 h. 57' tarde, y se pone à las 12 h. 24' med. noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à la 1 h. 52' mad. | Seg. baxa à las 2 h. 34' tard.

Prim. alta à las 8 h. 12' mañ. | Seg. alta à las 8 h. 56' noch.

VARIETADES.

Partidas patrióticas.

En el suplemento al correo de Murcia del 2 del corriente se lee la carta que sigue.

Señor redactor del correo de Murcia: como los manchegos parece que llevamos el signo de la desgracia en padecer por todos los medios menoscabo de nuestra lealtad y patriotismo, siendo sin duda la Mancha una de las provincias que se deben contar entre las mas leales, de lo que algun dia si la Provi-

dencia se digna asentir á nuestros deseos se enterará la nacion, me ha parecido oportuno dirigir á V. ésta, en que recopilaré las especies que en estos dias han llegado á noticia de todos, á fin de que (quando tanto se celebran el valor y entusiasmo de nuestros partidarios de Castilla y otras partes) no sean condenados al olvido el valor y bizarría de nuestros partidarios de la Mancha, que sin duda en nada ceden á aquellos. ¿ Quien por ahí conoce, ni ha oído nombrar á los dignos gefes de nuestras partidas en la Mancha D. Ventura Ximenez, Velasco y Francisco Sanchez, por renombre Francisquete, que tan valerosamente trabajan en la exterminacion de los vándalos? Sin embargo no son ménos dignos estos valientes patriotas de la admiracion y la gratitud de la patria, como puede inferirse de los hechos siguientes.

El 5 del corriente acometió Francisquete (1) con sus 40 partidarios á 80 franceses que se hallaban en el pueblo de la Guardia, tan denodadamente, que desalojándolos, los persiguió hasta tres cuartos de légua, matándoles 11, hiriendo hasta 7 y algunos caballos; pero dando despues con un refuerzo de 200 enemigos, sostuvo el fuego casi una hora á la vista de algunas partidas de caballos nuestros, que ménos intrépidos, fueron meros espectadores, á excepcion de tres valientes de Farnesio, que no pudieron tolerar tal indiferencia. Por un acaso imprevisto perecieron dos partidarios, y esto fue bastante para que los gavachos, olvidándose de sus 11 muertos, se emborrachasen en Dos-Barrios en celebridad de haber muerto á dos de la TABACA,

(1) Francisco Sanchez, alias Francisquete, es natural de Camuñas, de ménos que mediana estatura; su edad unos 40 años, y su ejercicio el contrabando. Habiendo muerto algunos enemigos en su segunda irrupcion de la Mancha, fue sorprendido con su hermano en su propia casa. Se defendieron los dos valerosamente; pero el hermano despues de matar algunos enemigos, se entregó baxo palabra de honor. Sin embargo fue colgado en las velas de un molino de viento, y desde entónces Francisquete que pudo salvarse, juró vengar la sangre de su hermano y la causa de su patria, lo que ejecuta con felicidad.

como llaman á los contrabandistas. Desde la reunion de nuestro ejército en Manzanares, este intrépido patriota ha hecho sus avanzadas, sosteniendo los puntos de Consuegra y Madrilejos, sin haber dia en que no tuviese funcion; y si el 14 no hubiera estado tan fatigada su caballería, hubiera sido hecha prisionera una avanzada enemiga; pero al fin cogió dos franceses, por los que hemos sabido que su ejército del centro se compone de 24 mil hombres, y que serian como unos 40 mil, incluidos los de Castilla, como hemos leído en uno de los periódicos de V. Pocos dias despues, pasando Francisquete á tomar por sí mismo noticia del enemigo ácia el camino de la Plata, se entró disfrazado en Madrilejos; y sabiendo que venia prisionera una partida nuestra, se resolvió á libertarla á toda costa. Se volvió al monte de Borregos, situado entre dicha villa y Tembleque, donde tenia emboscada su partida de 50 hombres, montados á costa de los lugares en que no se pudo sacar la conscripcion por hallarse ocupados por el enemigo; pero desesperado de su proyecto por no descubrirse dicha partida, cayó sobre Camuñas, donde hizo 10 prisioneros de á caballo, á muy corta distancia del grueso de su caballería, y donde ellos ménos lo esperaban.

Dicha partida nuestra ha sido al fin puesta en libertad por el intrépido y célebre D. Ventura Ximenez, que observa el camino de Mora, y pasando á cuchillo á los franceses sus conductores, porque no diéron cuartel á dos partidarios, armaron á los nuestros con el equipo de los enemigos.

Igualmente el valiente partidario Velasco dió en los últimos dias con una partida francesa, comandada por un capitán de ingenieros, que iba á inspeccionar el estado de las arruinadas fábricas de pólvora que habia en Alcazar: mandó al capitán que rindieran las armas, "No las rindo á ningun español," dixo: "rendirás pues la vida," repuso nuestro comandante; y tirándole un trabucazo, le envió á preparar en el infierno un digno lugar al bárbaro y sangriento dueño por quien se ha venido á sacrificar. Los demas fueron muertos ó apresados.

Estos son, Sr. editor, los sucesos ocurridos por aquí en estos dias, los que suplico á V. que si los considera de algun interes, no los omita en su correo, á fin de excitar el espí-

riku patriótico, tanto de los intrépidos gefes que los ejecutan, como de los pueblos, que generosamente se prestan al socorro de quanto necesitan.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

De Lóndres hasta 27 de Octubre. — Mr. Baker, secretario particular del caballero Adair, ministro ingles en Constantino-
pla, ha sido portador de la ratificación del tratado de paz ce-
lebrado entre la Gran Bretaña y Turquía. El mismo individuo
lo es de la agradable noticia de haber firmado Sir Harford Jo-
nes un tratado de paz con la Persia, y deberse á la influen-
cia de los ingleses la salida de toda la legacion francesa de aque-
llos dominios.

La gazeta de Munich confiesa lisa y llanamente los desca-
labros que han sufrido las tropas destacadas contra los patriotas
del Tirol: en el último encuentro que tuvieron en el puente de
Penzer, perdieron 300 infantes y 100 caballos, dexando muchos
prisioneros, dos piezas de artillería y tres carros de municio-
nes en manos de los nobles *insurgentes*.

Segun parece se ha prorogado de nuevo el parlamento hasta
principios de Enero.

Los monitores de Paris hasta Vel. 19, y cartas de Viena fe-
chas del 15 que se recibieron ayer, no hacen mencion de paz
(*Morning-chronicle* del 27 de Octubre.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

ERRATAS. En el diario de ayer página 2, línea 23, dice
provincias, léase *potencias*. En la página 3, línea 22, dice 19 úl-
timo, léase 29.

Noviembre 14. — Vales Reales.

De 62 á 63. Papel. Alguna plata de 62 y med. á 63 y med.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la
funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en cinco
actos *La Misanthropia*. Seguirá un intermedio de música; y se dará
fin con el Saynete *El Caballero de Medina*.

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.